

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año II

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquilas y remitidos á precios
convencionales.

Tortosa Viernes 7 Octubre de 1904

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 247

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M.ltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciaria.

LA CADENA

Hace años decía un día en el Senado, el Sr. Sagasta, que el liberalismo español comenzaba en la unión católica y acababa en el pacto sinalagmático. El progreso natural de los tiempos ha hecho que la frase del viejo jefe de la grey fusionista resulte corto por los dos lados, y si hoy viviera el infeliz, tendría que tomar nuevo punto de partida y nuevo punto de término para expresar con exactitud su atrevido pensamiento.

Pero dejando esta cuestión de límites para que en su día la resuelva el Instituto Geográfico, lo cierto y evidente que hiere la vista con claridad meridiana, es que los hijos de las tinieblas forman una formidable cadena que empieza, allí donde empieza la defeción de la buena causa, el cerrar los ojos á la verdad y el negar á Cristo (por treinta ó por treinta mil dineros, por un empleo ó por unos honores, por un acta de diputado ó por una senaduría, por una embajada ó por una plaza de consejero, por una subsecretaría ó un ministerio, etc.) y acaba por ahora con el anarquismo pelado.

Elijase como ejemplo, ó en lenguaje comercial, como tipo de calidad, un personaje cualquiera de los que figuran en la baraja del liberalismo español, y examinándole cuidadosamente se verá qué cosa más curiosa y digna de estudio en esta cadena. Sea este el señor Canalejas, engañado de sus correligionarios vino á predicar anticlericalismo en Pamplona, tierra clásica del amor á la religión y á los fueros. Por cálculo ó por ambición este funesto personaje está hacia la mitad de la terrible cadena que oprime á España. Encima de él están los republicanos, los socialistas y los anarquistas, ó para personificar de alguna manera los tres gru-

pos Lerroux, Pablo Iglesias y Artal. Debajo de él están los que figuran en el otro cabo suelto del fusionismo, los liberales conservadores y los católicos que ayudan á los liberales, llámense mestizos, blancos, verdes ó colorados. Y para volverlos á personificar diremos que debajo de Canalejas, están Moret, Romero Robledo, Maura y Vadillo. He aquí en síntesis los grupos y grupitos que se enlazan en la terrible cadena y que distintos y opuestos entre sí por diferencias accidentales, convienen todos en negar el agua y fuego á los no encadenados, en impedir el acceso de los católicos antiliberales, en tener odio á muerte al tradicionalismo español intransigente con todo error y que hace pública profesión de querer, amar y defender toda la integridad de la doctrina católica.

Pues esto que hace con el eslabón próximo el señor Maura, hacen con los otros eslabones, los vecinos suyos, y así los mestizos ayudan á los conservadores, los conservadores, á los fusionistas, éstos á los republicanos, los republicanos confían con los socialistas y éstos con los anarquistas, y entre todos han puesto á la patria á punto de perecer, y entre todos acaban con la sociedad y van convirtiéndola en antesala del infierno.

Esta es la terrible cadena que nos oprime y que tenemos que romper si han de salvarse la patria y el mundo; á la manera como nuestros padres rompieron la cadena de las Navas de Tolosa, gloria que perpetúa el escudo de nuestro Reino para enseñanza de todas las generaciones

Estanislao.

Un hombre que se hace cortesano

Rueda por la prensa la noticia de que D. Vicente Blasco Ibañez ha tomado casa en Madrid ó que la bus-

ca para invernar en la villa del Oso y del Madroño.

¡A cuántas consideraciones se presta esta novedad!...

Blasco era un hombre oscuro, un estudiante que no se diferenciaba de los otros más que por su ambición, ambición que no guardaba armonía con las facultades mediocres de un alma vulgar; esta desproporción engendró en él ansia desesperada de subir á la superficie del mar humano, sea como fuere, echando mano de cualquier clase de medios, buenos ó punibles, con tal de conseguir un nombre no merecido. No se dió á conocer como se revelan los hombres ilustres, paso á paso, con frutos indicadores de un espíritu fecundo, como la corriente de un río siempre caudaloso, que se cambia á la postre y alcanza al fin la grandeza del mar.

Blasco fué una avenida de aguas turbulentas, mal olientes, sobre cauce pedregoso que al quedar en seco mostró cieno, despojos, pedazos arrancados de aquí y de allá.

Sus armas fueron el escándalo, la injuria, la amenaza, y así se hizo caudillo de huestes sin disciplina y sin instrucción.

El único hecho en que Blasco ha demostrado travesura ha sido en la facilidad con que se captó las simpatías de ciertas gentes.

Una vez logrado esto, y llevadas á la administración municipal las fuerzas que ostentaban en sus espaldas la marca «Blasco Ibañez», desarrolló su política (llamémosla así) de arbitrariedad, de radicalismos, de espíritu sectario, de lucha contra todo lo que que signifique orden y tradición.

Valencia puede decirlo, Valencia puede verlo ¿qué debe á Blasco Ibañez? Los caminos continúan intransitables; los impuestos en *crescendo* angustioso, los obreros más pobres que nunca, su ilustración y educación más abandonadas...

¿Le deben acaso cajas de ahorros, sociedades cooperativas, sociedades de auxilios mutuos, préstamos con intereses módicos, agencias de trabajo para los que no lo tienen?...

¿Blasco Ibañez les ha dado acaso esperanza, conformidad, resignación?

Decidlo vosotros, pobres obreros, que os alimentáis con el mitin, con la irreligiosidad, con la desesperación, con la nada.

¿Qué sois ahora?...

Si no hay que olvidarlo; Valencia debe á Blasco Ibañez ser el escarnio de España; desde Galicia á Granada, desde Cadiz á Cataluña, nadie ignora que en pleno siglo XX es inseguro andar por Valencia, que de repente se oyen los disparos en medio de una

calle concurrida, de los que ventilan sus cuestiones políticas, con las navajas, con el puñal ó con el revólver, poniendo en grave riesgo la vida de los inocentes ciudadanos.

Esos son los frutos de Blasco; pero Blasco se va, valenciano; Blasco, el diputado por Valencia que no hizo nada por ella (si no es *hermosear* la playa de la Malvarrosa, levantándose un palacio) se hace cortesano; ya le cansan los obreros, ya le cansa el olor de la plebe, ya le disgustan sus miserias, sus ayes doloridos...

Blasco es novelista, quiere delicadezas, desea el aire de los salones, quiere parecerse al patricio Petronio, al satirico latino que amado del pueblo, huía de las multitudes porque le causaban náuseas sus miserias.

¿Para qué le ofrecisteis vuestros pechos y vuestra sangre?

¿Para qué declarasteis su persona sagrada é inviolable? ¿De qué os vale este acto ridículo de vuestros ardientes amores?

¡Ingrato!... Sí, sí, llamadle ingrato: subió sobre vuestras espaldas, y ahora que ya no os necesita, ni siquiera oiréis sus adioses agradecidos.

Para consolar la nostalgia del caudillo murmurará el oleaje del azul Mediterráneo frente al palacio abandonado de la Malvarrosa, á donde vendrá en el estío para recibir en el atrio, y á determinadas horas, á sus creduos clientes. El novelista que escribe libros empapándose antes de Zola, de Daudet, de Tolstói, se ha ido á Madrid.

Valencia es ya poco para su genio filiputiense y para su corazón demócrata.

CARLOS JOSÉ.

Buena lección

El barón Mesina, ministro de Estado del Japón, decía poco ha en un Congreso en Tokio: «Yo creo firmemente que tenemos necesidad de una religión como base de nuestra prosperidad individual y nacional. Podremos tener un ejército poderoso y una gran marina. Mas sino ponemos la justicia como fundamento de nuestra existencia nacional, jamás obtendremos felices resultados.»

Y cuando pienso, prosigue el ilustre estadista, cual sea la religión, en la que podamos mejor apoyarnos, me convenzo cada día más y más que la de Cristo es la más llena de fuerza, de energía y de progreso para el presente y para el porvenir.»

¡Qué lección en estas palabras para

los pigmeos de la política, que no osan pronunciar el nombre de Dios, y para los murciélagos de cátedra, que pretenden hacer la guerra al sol!

Más lógica y menos palabras

¡Que confusión, Dios mío, que confusión!

¿En qué veredas te has puesto, Monaldo? Te hallas de improvviso en medio de una titánica lucha y desprovisto de armas. ¿Qué será de tí? ¡Si tuvieras á mano aquella lanza que poco ha te dejaste plantadita en Flandes, que bien te vendría en estos momentos! Pero no hay remedio; á lo hecho pecho.

Así creerá D. Evaristo David, que, habríamos exclamado corridos y avergonzados después de haber leído su *juicioso artículo* publicado el 5 del actual, en *El Eco de la Fusión*.

¡Pobre D. Evaristo! ¡y cuánta compasión nos inspira! Pues, en verdad le decimos que, para no dar en el clavo, mejor le hubiera sido no empuñar el martillo. Porque á pesar de tantos esfuerzos y consideraciones habiendo presentado como irrefutables argumentos los que no tienen otra base más que una simple hipótesis, aquel sencillo castillo construido por las débiles fuerzas de un alma de *cán taro* y que apareció en forma de artículo el 26 del próximo pasado septiembre, en el *CORREO IBÉRICO*, permanece del todo incólume sin faltarle siquiera una sola de las almenas que le coronaban, á pesar del rudísimo ataque que le ha dirigido tan *concienzudo y erudito contendiente*.

Y vamos al caso:

Debemos hacer notar primeramente que, como caballero cristiano, perdonamos de todas veras á D. Evaristo los epítetos y palabras mal sonantes que en su artículo se ha dignado propiarnos, y rogamos por él al Señor con todo el fervor de nuestra alma con aquellas palabras del Rey profeta *Itamar* *his qui in tenebris sedent*. Y en segundo lugar, con pleno sentimiento, hemos de decirle, que, á pesar de sus muchas cavilaciones, y después de no haber presentado argumento alguno convincente á favor de su *respetable opinión*, ni siquiera ha dado en el nudo gordiano, ó sea el *quid* de la cuestión; pues mientras no pruebe de un modo claro y evidente, que no lo probará, la falsedad de las citas, que en nuestro artículo tuvimos á bien refutar, publicadas por *El Ebro* y *La Verdad*, todo cuanto ha hecho y haga en adelante sobre este asunto, no será

Las sabinas, aquellas mismas mujeres que los romanos habían robado en los juegos consuales, desgredadas, vertiendo mares de lágrimas, abiertos los brazos y dando lamentables gemidos se precipitan en medio de los combatientes. No las atemorizan las picas y espadas chorreando sangre, ni el estrago, la muerte, ni la confusión las detiene. Deteneos, gritan, deteneos, dejad una pelea más ímpia que las guerras civiles. Peleais por nosotras, y cada uno de vuestros golpes nos dejan, ó huérfanas ó viudas. Si nos amais ¡oh vosotros que no disteis el amor eterno, no ensangrentéis los cruces aceros en los padres de vuestras esposas. Considerad que tenemos en nuestros senos las dulces prendas de vuestra reunión. Romanos, vuestras mujeres son sabinas. ¡Oh sabinos! vuestras nietas serán romanas. Cesad, pues, de destruirnos á porfía, vosotros que ya no sois dos naciones distintas, sino una sola familia; pero si la sed

de la sangre os devora, empezad rompiendo los vínculos que deben uniros: inmolad vuestras hijas y esposas, y completad sobre sus cuerpos sangrientos vuestro total exterminio.

Este espectáculo, las razones, los llantos y quejas de las sabinas apagan el rencor en todos los pechos. Cesa el combate, se miran unos á otros, y se admiran conociendo que ya no se aborrecen. Queda el brazo levantado sobre el que amenazaba, sin descargar el golpe: la flecha asettata contra el pecho enemigo, cae sin fuerza del arco. Las sabinas despojan sin oposición de las armas á sus padres y esposos; les toman las manos, las cubren de besos y lágrimas, y cada una abrazando á un tiempo á un romano y á un sabino, acercan de este modo dos enemigos, y los fuerzan á que se abracen ellos mismos.

Desde aquel instante cesa la guerra, y se olvida la venganza. Los reyes se abocan y determinan que, unidos en adelante ambos pueblos, no formarán más que uno solo, y que Rómulo y

Tacio partirán entre sí el absoluto poder. Se jura la paz, se hacen sacrificios á Jove, al Sol y á la Tierra, y mezclados los ejércitos conducidos por las sabinas, entran en Roma entre los aplausos y aclamaciones, manifestando más gozo de haberse dejado vencer del amor y la ternura, que si hubieran triunfado por el furor.

Entre tanto crecías á mi vista, y pasabas por hijo mío: yo mismo confirmaba un error que decía tan bien con mi afecto y con los deseos de tu madre. Apenas tenías cuatro años, y ya ibas al templo cubierto del vestido sacerdotal, y llevando en tus tiernas manos la copa del incienso. Tu modestia, dulzura y gracias encantaban á nuestros sacerdotes que me envidiaban la dicha de ser tu padre. ¡Oh, cuántas veces he deseado que fuese cierta! Quince años hace, Numa querido, que solo vivo para quererte, y por grande que sea mi amor á la virtud, si me la ves practicar con tanto ardor, es con la esperanza de que los

Dioses, en premio, derramarán sobre tí sus bendiciones.

En breve comencé á recoger el fruto de mis trabajos en educarte. Desde tu infancia manifestaste lo que serías un día: nunca me ví precisado á inspirarte un pensamiento virtuoso; parecías que todos se hallaban en tu corazón: tenías grabados en tu alma los más sólidos principios de la moral, y la razón te enseñaba todo lo que yo sabía por experiencia. A veces, para probarte, te proponía una cuestión que me parecía difícil; tu respuesta era casi siempre más clara y breve que la que yo había pensado. ¡Cuántas veces después de una larga lección de moral, tus reflexiones justas y concisas me iluminaban, y al acabar la conferencia, tu maestro salía enseñado! Conociste las ciencias de nuestros filósofos Etruscos y me decías: ¡oh padre mío! cuán vanas son todas estas nociones sin la virtud; solo esta es cierta, y nuestro corazón es el libro que nos instruye; consultémosle á cada acción de nuestra vida, sigamos

siempre lo que nos dice, y nunca podremos errar.

Transportado de gozo te abrazaba, y no me atrevía á alabarte: temía que la vanidad, vicio que siempre destruye el verdadero mérito, entrase en tu corazón. Cuida, hijo mío, en todo el discurso de tu vida de huir de este escollo, y ten presente que, de todos los vicios, este es el más funesto á la virtud, puesto que la impide ser y parecer amable.

Veía yo con suma complacencia que huías de este peligro: cada día eras mejor, y cada día más modesto. Engañado por la voz pública, y aún más por mi propio deseo, me creía tu padre y pensaba abdicar á tu favor el pontificado: todos nuestros sacerdotes, todo el pueblo sabía y aprobaba alborozado mi designio. Tres días hace, hijo mío, que un oráculo celeste me priva de esta esperanza. Cées, la misma Cées, se me aparece todas las noches y me manda con voz severa que te envíe á Roma y declare tu nacimiento: en vano, postrado ante

otra cosa más, que tomar el rábano por las hojas. ¿Lo entiende?...

Demos, pues, un paso más adelante. ¿Qué es lo que pretende D. Evaristo?... ¿Quiere por ventura que la fecha correspondiente al día, mes y año, en que suponen *El Ebro* y *La Verdad* fué celebrado el Concilio dertosano, está equivocada por haberla copiado mal algún otro periódico de Madrid? Pues allá ellos; y nada por eso se dice contra lo dicho por Monaldo, sino contra los periodistas que tan mal in formados están en noticias de tanto interés. Pero concedámos por de pronto que aquello fué equivocación. ¿Estamos conformes?... ¿Sí?...

Pues bien, inocentito Evaristo, aun así podemos muy bien sostener que tal Concilio no existió, y dado el caso que hubiese existido, jamás se podrá decir que la idea de la conquista de Valencia sea hija de aquella religiosa asamblea. Si así no lo cree lea atentamente lo que sigue:

El P. Risco en Tom. XLII, pág. 140 de su España sagrada dice: *Estando el Rey D. Jaime para hacer la guerra á los Moros del Reyno de Valencia trató de este asunto en la ciudad de Tortosa, donde á 26 de Abril del año de 1225 celebró una junta con el Arzobispo de Tarragona, y los Obispos y Ricos hombres del Principado de Cataluña, por cuyo Consejo se resolvió á hacer la guerra, para la qual había alcanzado y publicado una Bulla de Cruzada del Pontífice Romano. El M. Diago cita en el capítulo 3 del libro VII de los Anales de Valencia, el testimonio que se halla de esta junta en el Archivo Real de Barcelona en folio 20 del Registro de cubiertas bermejas, que contienen las constituciones antiguas de paces y treguas.*

Y para que no se diga que escatimamos pruebas citaremos las mismas palabras de Diago que lleva escritas en el libro precitado folio 276, donde se lee: *Y sabese averiguadamente que en el principio del verano de año en que entró en este Reyno y se puso sobre Peniscola que fue el de M.CXXV, ya estava tratando dello en Tortosa, ciudad de Cataluña, cercana á este Reyno y á su castillo de Peniscola. Que la constitución de paz y tregua que solian hacer los Reyes de Aragón siempre que se les ofrecía salir de su señorio á conquistar algo en otro el Rey D. Jaime para poder entrar sin que corriese riesgo Cataluña por razón de su ausencia la estableció en dicha ciudad de Tortosa en veinte y seis de Abril de este año de mil doscientos veinticinco con el Arzobispo de Tarragona, y con los Obispos, Nobles, Cavalleros y buenos hombres de aquel Principado á los quales había hecho congregación allí para este efecto, y para que le diesen consejo y ayuda, y le valiesen en aquella jornada que estava resuelto de hazer contra las barbaras naciones de los Moros, contra quien havia obtenido Bulla de Cruzada del Pontífice Romano y la havia hecho publicar. Y advierte expresamente el Rey que todo esto, se hizo con diligencia, porque instava el tiempo de juntar el exercito y la tardanza engendra peligro, como lo podrá ver quien quisiera en la fecha de dicho día y año, en el Archivo Real de Barcelona, en un Registro de cubiertas bermejas de Constituciones antiguas de paces y treguas en la hoja veinte.*

De todo lo que claramente se desprende, sin que pretendamos por esto de ser omniscientes, que jamás se ha celebrado en Tortosa Concilio alguno del que naciera la idea de la conquista de Valencia, sino que la tal idea fué concebida por el Rey D. Jaime I y comunicada á la reunión de Magnates que convocó en Tortosa el día 26 de abril de 1225.

Así, pues, debemos, aunque, otra cosa no sea, amonestar por caridad á D. Evaristo David para que siempre cuando emprenda una discusión este die el asunto con la atención debida y entonces podrá tratarla con.... más lógica y menos palabras. De lo contrario si se obstina en eponerse á nuestros pobres escritos con este lujo de dicterios y frases ofensivas y sin aducir argumentos ni autoridad alguna más que la suya, sus artículos no merecen los honores de la contestación, porque no se les puede clasificar de otro modo, y permitámonos la expresión, más que de verdadera *cencerrada*.

Con que estamos, ¿eh?... Más lógica y menos palabras.

MONALDO ESCUDERO.

Crónica local

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte ha establecido una tarifa especial de pequeña velocidad aprobada por Real orden de 9 de Julio del año actual y aplicable desde el 25 del corriente para el transporte de orujo de aceitunas, en la forma siguiente: desde una estación cualquiera por un recorrido de 1 á 40 kilómetros, 0 10 céntimos por cada 1.000 kilogramos y kilómetro, siendo el mínimo de percepción por 1.000 kilogramos de 2'50 pesetas.

Ayer ingresaron en la cárcel, detenidos previamente, dos empleados del resguardo de consumos, á quienes según se dice, se les sorprendió *infra ganti*, protegiendo la entrada sin pagar de echos, de una especie sujeta al adeudo.

Se los forma expediente administrativo, siendo de suponer que el Sr. Alcalde pasará el asunto á los Tribunales.

El municipal Sr. Iglesias, y algunos serenos, han intervenido en el descubrimiento del hecho que relatamos.

Ayer por la tarde se reunió la comisión encargada de organizar la gran peregrinación á la Providencia que, con motivo de las próximas fiestas marianas, ha de celebrarse, Dios mediante en esta ciudad.

Se dió lectura en dicho acto á la circular que ha de dirigirse á los pueblos comarcanos y al Mensaje que, firmado por los católicos diocesanos, ha de enviarse á Su Santidad Pío X.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Burcar un orador de fama para el sermón que ha de pronunciarse al aire libre.

Se encargó al arquitecto D. Juan Abril, individuo de la Comisión, que haga un proyecto de adorno de la carretera y plaza del ermitorio.

Confiar al Rdo. D. José Matamoros la redacción de una proclama que se publicará oportunamente invitando á Tortosa y su comarca y diócesis para que concurran al acto.

Se tomaron otros acuerdos de los que se irá dando cuenta á medida que se presente propicia ocasión.

La *Sabatina* solemne que se celebra todos los sábados en la iglesia de la Purísima, como preparación de las fiestas jubilaires, mañana comenzará á las 5 de la tarde.

Llamamos la atención del Sr. Arquitecto municipal nuestro apreciable amigo D. Pablo Monguío sobre los socavones abiertos por las últimas lluvias en la cuesta de capellanes cuya reparación se hace indispensable dado el tránsito por aquella carretera.

Hoy nos ha faltado el cambio de todos los diarios de Tarragona. No sabemos á qué causa obedece esta deficiencia.

Son muchas las familias de esta ciudad que se trasladan estos días á la ciudad de Reus para asistir á las fiestas de la coronación de Ntra. Señora de la Misericordia.

Las Compañías de los ferrocarriles concederá la rebaja del 50 por 100 en los precios de los billetes á los representantes de las Cámaras de Comercio que asistan á la Asamblea general que en mes próximo ha de celebrarse en Barcelona.

No es tan sólo, como alguien supone, por el aumento de tributación que los alcoholes han de experimentar con la nueva ley que los cafeteros de Tarragona, al igual de otras ciudades, han suprimido las clásicas «gotas», sino que además el Reglamento de dicha Ley les prohíbe terminantemente tener abierta más de una botella de licor, é igualmente la preparación de los licores que constituyen dichas «gotas».

Lean nuestros lectores los siguientes artículos de la citada Ley y Reglamento que desde 1.º del actual empezaron á regir y se convencerán de la razón que asiste al gremio de cafeteros:

«Art. 193. En ningún caso, ni por ningún motivo, se permitirá que en los almacenes ó tiendas donde se vendan al por mayor ó al por menor alcoholes ó aguardientes neutros ó compuestos, se realicen destilaciones, rectificaciones «ni preparaciones de tales productos por ningún procedimiento»; ni se tengan alambiques ni aparatos destilatorios de ninguna clase.

«Art. 194. Tanto en los almacenes al por mayor como en las tiendas al por menor, deberán conservarse con los precintos y etiquetas con que salieron de las fábricas, las botellas y frascos de aguardientes compuestos y licores.

«Podrán estar abiertos en curso de expedición, un frasco, botella ó envase de los usuales, de cada producto ó clase de líquido que en el establecimiento se detalle.»

«Art. 199. Los almacenistas y comerciantes al por menor, ó detallistas podrán rebajar la graduación de los aguardientes y licores con la simple adición de agua.

«Art. 344. Incurrirán en falta reglamentaria, que se corregirá con una multa que no bajará de 250 pesetas ni podrá exceder de 5.000 pesetas:

«9.º Los almacenistas y dueños de establecimientos en que se vendan alcoholes, aguardientes ó licores al por mayor ó al por menor, cuando tuviesen en sus establecimientos, alambiques ó aparatos preparatorios de cualquiera especie.»

Clases Pasivas

Desde hoy queda abierto el pago á las expresadas clases, de los haberes pertenecientes al mes de Septiembre próximo pasado, y á los pensionados de guerra los correspondientes al último trimestre. Horas de pago de 9 á 12 de la mañana. Los días festivos no se paga. Tortosa 4 Octubre 1904.—A. P.

Relojes garantidos y de inmejorable marcha. Venta exclusiva Relojería Climent, Rosa 3, Tortosa.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA

Santa Brígida, vd.

CULTOS

CATEDRAL. A las 8 rosario y 9 misa conventual.

SAN ANTONIO. Continúa la novena á Santa Teresa de Jesús. Por la mañana á las 7 misa rezada con meditación de una virtud de la Santa. Tarde á las 5 y 1/2 exposición y ejercicios propios de la novena con sermón.

A las 7 y 1/2 misa votiva de la Concepción de María por ser día 8 de mes en el altar de la Inmaculada con meditación.

T. DE REPARACION. Misas a las 5 y 1/4 6, y 7 1/2. La exposición por la mañana á las 6 y la reserva á las 8. La exposición por la tarde á las 4 y 1/2 á las 6 el santo Rosario y á las 6 y 1/2 la reserva.

ROSARIOS

CINTA. 6 y 1/2 tarde.

SAGRARIO. A las 6 tarde con exposición.

SANTIAGO. Durante el mes á las 5.

ROSARIO. 4 1/2 Id.

REGISTRO CIVIL

Día 6

Defunciones.—Manuel Borrás Llorach.—Carmen Audi Fores.

Nacimientos.—Doña Camila Curto Adriá.—Ramón Aleixendri Valldeperez.

—Tomasa Audi Valldeperez.

Matrimonios.—Ninguno.

Regionales

Uildecona

Gracias á las últimas lluvias, que fueron verdaderamente torrenciales y acrecentaron el caudal del río Cenia, la fabrica de electricidad que proporciona el fluido eléctrico á esta población puede cumplir el compromiso de darnos luz clara y abundante.

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y arruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Uildecona y Vinaroz á La Cenia.

LA CENIA

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Exma. Audiencia de Barcelona.

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión. ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat 16, 2.º—BARCELONA.

Durante los últimos meses la iluminación en Uildecona resultaba muy deficiente.

—Aunque me consta que oportunamente se comunicarán al CORREO IBÉRICO las noticias detalladas y extensas acerca de la peregrinación proyectada al Santuario de la Piedad, me permito, como avance de noticia, hacer público que dicha peregrinación, que se celebrará en breve para conmemorar el 50.º aniversario de la Inmaculada, revistirá solemnidad inusitada, concurriendo á ella además de Uildecona sus arrabales de San Juan y San Antonio (*Valentins*) con ricos pendones y los pueblos de La Galera, Godall, Masdenverge, Freginals y Santa Bárbara.

Cherta

Ha sido recibido con gran aplauso por este vecindario el hecho de haber sido nombrado hijo predilecto de esta villa nuestro ilustre patricio D. Antonio Añón Cortiella.

El Ayuntamiento en corporación acaba de entregarle el título de tal, escrito en un hermoso pergamino, pintado á la aguada por el Sr. Cerveto.

El respetable anciano recibió esta distinción visiblemente conmovido, y en sus palabras de agradecimiento se traslucía el afecto que por su patria ha sentido siempre.

Varias

—La prensa de Castellón se ocupa del incremento que toma la epidemia variolosa en algunos pueblos de la provincial pidiendo se adopten medidas energicas para combatir el mal.

—La *Gaceta* publica el nombramiento de notario de Benicarló á favor de don Antonio Garrigues Romero.

—El ayuntamiento de Oropesa va á construir un pozo artesiano en las inmediaciones del pueblo para el abastecimiento de agua.

De todas partes

En los círculos madrileños el tema de todas las conversaciones fué anoche el tratado franco español sobre Marruecos, siendo muy comentado el telegrama de un coresponsal parisién, en que aseguraba estar autorizado para desmentir cuantas versiones han circulado sobre dicho tratado, y se añadía que el acuerdo concluido continúa siendo secreto, pues siguen aún las tramitaciones para ultimar detalles protocolicos que durarán tres días, y en su consecuencia todo lo que se ha dicho es pura fantasía, pues no se sabrá nada hasta la completa terminación de los trámites.

Por otra parte, algunos periódicos franceses que se creen enterados del acuerdo, como *La Patrie*, atacan vivamente al ministro Delcasse, dando á entender que el Tratado constituye una victoria para la diplomacia española, y discurriendo amargamente sobre la cuestión, dicen que es un fracaso de Delcasse, y que los ministros franceses son los eternos engañados.

Á España se le concede la zona de influencia en Tánger y Tetuán.

Nacionales

Han regresado de América á Málaga gran número de emigrantes que recorren hambrientos y haraposos lapoblación causando profunda tristeza con su miseria.

La mayoría de ellos implora la caridad del vecindario.

—Se han adoptado algunas precau-

ciones con motivo de la peregrinación bilbaína á Begofia.

Procedente de Vitoria ha llegado un escuadrón del regimiento de caballería de Arlabán.

Por la policía han sido detenidos varios licenciados de presidio que se cree han llegado á esa capital instigados por los elementos radicales para promover desórdenes.

Los coresponsales de los periódicos madrileños han desmentido hoy las noticias telegrafadas á la prensa radical, anunciando que ocurrirían serios disturbios.

Para asistir al Santuario de Nuestra Señora de Begofia han llegado ya miles de peregrinos, entre ellos ocho prelados, reinando en tolos la mayor animación y entusiasmo.

Boletín bursátil, Observaciones meteorológicas y Recaudación de Consumos. (Véase la 4.ª página.)

Extranjero

Telegrafian de Jehanesburgo que fué asaltado el Banco inglés en pleno día.

Los bandidos, en número de cinco, y armados de revólvers, penetraron en el establecimiento, amenazando al cajero.

La policía, que se hallaba apostada, se lanzó sobre los foragidos.

Estos se resistieron á tiro limpio, continuando la lucha en la calle.

Uno de los ladrones quedó muerto; los otros cuatro fueron detenidos.

—Un telegrama de Lisboa da cuenta de haber recibido el ministro de Marina un despacho de Angola dando cuenta de haber sido atacado de noche en la región de Cunde por los rebeldes un destacamento de la columna que opera contra la tribu de los Guanamas.

Los portugueses, que forman un total de 499 hombres, tuvieron 254 muertos y 50 heridos, figurando entre los primeros 15 oficiales y 13 sargentos.

La columna rechazó después á los rebeldes.

El gobernador de Angola se propone organizar una columna de 5.000 hombres para atacar á los guanamas.

El telegrama de Lisboa dice tambien que el gobierno portugués se propone crear un tipo de moneda igual al franco y establecer el curso obligatorio de la libra esterlina.

Rusia y Japon

Telegramas de San Petersburgo dan cuenta de que se ha recibido un telegrama del general Stoessel, dando noticia de la actual situación de Port-Arthur.

El general Stoessel envió con el telegrama á tres oficiales rusos. Dos de ellos murieron al cruzar las filas japonesas y el otro llegó á Chefú.

El telegrama en cuestión dice que los combates del día 22 al 25 fueron terribles, teniendo muchas bajas ambos ejércitos.

Los japoneses pidieron un armisticio; pero el general Stoessel se negó á ello.

La situación de los japoneses es tan grave, añade el telegrama, que han desistido de tomar la plaza por asalto, y el ejército sitiador se apresta á poner sitio en regla á la plaza para tomarla por hambre.

Como se ve, según este telegrama, la ocupación de la plaza por los japoneses tardará aún algunos meses.

—El generalísimo ruso ha enviado

AGUAS Y SALES
NATURALES PURGANTES

Medalla de Oro Paris 1900

SON DE EFECTOS SEGUROS
NO IRRITAN JAMÁS

DIURÉTICA DEPURATIVAS LAXANTES

MEDIANA DE ARAGON

SALES del PILAR

Bicarbonatadas Sódicas Litínicas
Venta en todas las Farmacias.
Depósito TORTOSA: D. Enrique Carpa. Agentes Generales: Jové y Blanch.-Barcelona.

SALES para LOCION y BANO
— EFICACÍSIMAS —
Contra el Reumatismo. La Gota y Artritis en todas sus manifestaciones.
— DE ÉXITO SEGURO —
En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel.
— INSUSTITIBLES —
para las enfermedades de las Vías Génito-Urinas de la mujer.



un despacho al Czar desmintiendo en absoluto la noticia de que fueran cortados los árboles que rodean las tumbas de los soberanos de China.
—Un despacho de Londres acoge la noticia de que la aniquilada escuadra rusa de Port Arthur hizo ayer una salida siendo descubierta por los buques del almirante Togo.
Según el citado despacho se trabó un formidable y desigual combate ignorándose a la hora presente el verdadero resultado del mismo.

CONGRESO

El señor Azcárate reanuda su discurso de ayer en la interpelación sobre la ley del descanso dominical.
Dice que es absurdo que el Reglamento considere el descanso desde las doce de la noche del sábado a las doce de la del domingo.
Estima más racional y lógica la interpretación dada al descanso por el Instituto de Reformas Sociales y la petición de los periodistas de Barcelona fijando el descanso desde las seis de la mañana del domingo a la misma hora del lunes.
Añade que para los periódicos de Madrid el descanso es ilusorio.
Recuerda que cuando se discutió la actual ley del descanso dominical no fué tan combatida como en 1901, en que los obispos la consideraron como laica y de cristalización.
Ahora apenas hablaron en contra de ella en el Senado algunos obispos. Sostiene que—sin embargo—la actual ley es menos clerical que la anterior porque prohíbe sólo el trabajo los domingos, pero no los días de mayor festividad para la Iglesia.
Añade que a los verdaderos creyentes habrá de molestarles más que se pueda trabajar el Jueves Santo, el día de Año Nuevo y el día de Corpus, a que se trabaje en domingo.
Declara que la cuestión del descanso dominical no debe involucrarse ni confundirse con la del convenio con el Vaticano, pues son cuestiones completamente distintas en las que parece que el Gobierno está dispuesto a usar, para formar en la brecha, un bloque contra el bloque liberal.
El ministro de la Gobernación dice que el Gobierno ha procurado que el reglamento responda a la más fiel interpretación de la ley y que procuró ajustarlo también a las propuestas hechas por el Instituto de Reformas Sociales y las representaciones de las clases obreras interesadas en el descanso.
El señor Dato interviene para alusiones.
Dice que ha declarado siempre que es peligroso que el Gobierno se inspire en el partido socialista.
Añade que no es socialista ni individualista y si partidario, como lo fué el señor Silvela y lo es el señor Maurra, de que el Estado intervenga en las cuestiones de la clase obrera.
Estos problemas sociales—dice—no son cuestiones de disciplina, ni en el partido conservador ni en ningún partido, pues las mismas diferencias existen entre el Sr. Romero y yo los señores Canalejas y Montero Ríos.
Demuestra que la libertad individual no es absoluta en ningún país, pues está limitada por el derecho de los demás y por la ley de las mayorías, en que se inspiran todos los pueblos regidos por el sistema constitucional.
Dice que todos los países modernos siguen progresivamente interviniendo en la cuestión social.
Añade que la sociedad moderna se preocupa de amparar a los obreros desvalidos e inútiles para el trabajo y a las viudas y huérfanos de los obreros.
Añade que esta política es una labor eminentemente conservadora,

pues tiende al sostenimiento de la paz pública.
Como demostración de su tesis, recuerda el orador que Inglaterra, la nación más individualista, votó al principio del siglo XIX la primera ley obrera.
Declara que su deseo es que tengan en el Parlamento español representación todas las clases obreras.
Considera necesaria la ley de inspección de fábricas y talleres así como la creación de cajas de retiro.
Dice que el Estado debería establecer estas cajas por medio del ahorro obligatorio del obrero y la ayuda que pueda prestarle el patrono.
Añade que no hay nadie en el partido conservador que no entienda que hace falta ir al camino de la reforma social con decisión, pero con prudencia. (Aplausos en la mayoría).

Colegio L. Alliance Francaise. (Véase la 4.ª página)

ALGANCE

El impuesto sobre transportes
El proyecto de supresión de este impuesto que el Sr. Osma anunció ayer tarde se refiere a los aceites, harinas y trigos.

Liberales y demócratas
En la reunión de la ponencia liberal se convino que España no debe aceptar otro compromiso con el Vaticano que las tres Ordenes religiosas concordadas, sometiéndose las demás a la ley común.
Respecto a la tercera Orden creen que debe negociarse con Roma.
En cuanto a la administración local se convino en que el proyecto contiene una parte aceptable, otra que debe modificarse y otra que debe impugnarse.

Carta apócrifa
El Correo Español publica un telegrama de D. Carlos desmintiendo que haya recibido contestación a la carta que dirigió a su hijo.

La causa anarquista
Ha sido remitido a la Audiencia el sumario contra los anarquistas Gil y Polo.
No resulta la existencia del complot, como se creía.

Corazas imperforables
Dícese que el Gobierno japonés ha encargado a una fábrica de Milán 200 000 petos ó corazas invulnerables a las balas de fusil.

Ofensiva rechazada
Comunizan de Kharbin que los días 2 y 3 de este mes las avanzadas japonesas tomaron la ofensiva en toda la línea del río Kuenghé hasta el camino de Mukden, siendo rechazadas.

Voladura de transportes
Un destacamento de cosacos del Serek ha hecho volar en la orilla del Liao Ko nueve transportes japoneses cargados de proyectiles de artillería y otras municiones.

Desgracias
En una fábrica que se construye en San Sebastián por cuenta de la casa Tudón Toder y Compañía se ha hundido una pared, arrastrando el andamio en que trabajaban tres obreros.
Uno de ellos resultó ileso, el otro con varias heridas sin importancia y el tercero gravemente herido.
Hace poco tiempo se hundió en la misma obra otra pared, ocasionando la muerte a un trabajador.
El Juzgado ha prohibido la continuación de dichas obras hasta que los peritos dictaminen sobre la solidez de las mismas.

Silvela
Ha llegado a Málaga D. Francisco Silvela, acompañado de su esposa, trasladándose desde el tren a su finca «La Concepción».

A. Oliveres

MEDICO
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Ex-alumno de los Hospitales de Paris
Ex-ayudante de la Clinica oftalmológica del Dr. Galezowski
CONSULTA DE 11 A 1.
OPERACIONES DE 3 A 5
Pasaje Franquet, Pral.
TORTOSA

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUGIA
POR EL
MEDICO OCULISTA CUCALA

Se extraen cataratas y practican todas las operaciones de los ojos
PRECIO DE LOS OJOS
Primera visita. 2'50 pts.
Cada cura. 1'00 :
Por 15 curas. 10'00 :
Se exceptúan operaciones, duchas, electricidad, reconocimiento de fondo de ojo, etc.
CONSULTA DE 8 A 1 DE 6 A 8
Calle Lonja (orilla del río) Pes de la Palla TORTOSA

Buque Argentino
Comunican de Santa Cruz de Tenerife que ha zarpado para San Vicente de Cabo Verde la fragata argentina «Presidente Sarmiento», escuela de guardias marinas.

La tripulación está muy satisfecha de los agasajos de que ha sido objeto por parte de las autoridades y de la población.
El servicio obligatorio
Los demócratas han acordado solicitar la pronta discusión del proyecto sobre el servicio militar obligatorio, mostrándose dispuestos a sostener una enérgica campaña para que sea pronto ley.

Petición y oferta
Una comisión de Albacete, presidida por Villaverde y con asistencia de los diputados y senadores de aquella provincia, ha visitado al ministro de la Guerra para pedirle que establezca en aquella población la Academia de infantería, ofreciendo para ello terrenos y locales a propósito.

Encarcelamiento
Madrid 7, 14'15
Ha sido encerrado en la cárcel modelo, un conocido agente de negocios de esta Corte, culpándole de haber estafado a varios licenciados del ejército de Cuba, a los cuales había prometido cobrar del Estado los alcances que tienen devengados y que no les ha sido pagados.
Son muchos, según se dice, los estafados por dicho agente.
—Quintero.

Un tren apedreado
Madrid 7, 14'15
Al pasar un tren de viajeros, cerca de la estación de Alcantarilla, en la provincia de Murcia, fué apedreado bárbaramente, resultando muchos viajeros contusos.
—Quintero.

Los liberales
Madrid 7, 15'40
Según se aseguraba esta tarde entre los políticos los comisionados por los liberales y los demócratas, han encontrado la fórmula de unión entre las dos fracciones, en cuanto se refiere a la unidad de criterio en la campaña de oposición parlamentaria, el punto dificultoso está en las ambiciones personales que es seguro no podrán vencer.
—Quintero.

Juan Anto. Delsors
ABOGADO
Ha trasladado su despacho a la calle de la Crera, frente al Palacio Episcopal, entrada por el Palau, izquierda.
Prodigiosas Píldoras Reverter.— (Véase 4.ª página)

Maniobras militares
Madrid 7, 12'30
A las maniobras militares que a mediados de este mes se verificarán en la Mancha asistirá D. Alfonso, visitando después Ciudad-Real.
D. Alfonso saldrá de Madrid el día diez y ocho.
—Quintero.

Discurso en Tokio
Madrid 7, 12'30
El discurso pronunciado en Tokio por el Conde Okuma profetizó una pronta revolución en Rusia, por creer que los reservistas rusos se negarán a marchar a la guerra. Aseguró también que la guerra entre japoneses y rusos durará por lo menos dos años.
—Quintero.

Muerte de un bandido
Madrid 7, 14'15
En el término municipal de Baeza la guardia civil ha dado muerte al célebre bandido andaluz apodado Ignacio. Otro compañero del bandido llamado Vizcaya al verse acorralado por la benemérita se entregó.
—Quintero.

Peregrinación a Begoña
Madrid 7, 14'15
Dicen de Bilbao que el Vicerio Capitular ha accedido a que se varíe y acorte el itinerario de la peregrinación al santuario de Nuestra Señora de Begoña.
—Quintero.

Huelga
Madrid 7, 14'15
Se ha solucionado la huelga de obreros de carros de mudanza de esta Corte. Se aplaude el tacto del Gobernador civil y del Alcalde por haber conseguido con tanta prontitud la solución de la mencionada huelga.
—Quintero.

Encarcelamiento
Madrid 7, 14'15
Ha sido encerrado en la cárcel modelo, un conocido agente de negocios de esta Corte, culpándole de haber estafado a varios licenciados del ejército de Cuba, a los cuales había prometido cobrar del Estado los alcances que tienen devengados y que no les ha sido pagados.
Son muchos, según se dice, los estafados por dicho agente.
—Quintero.

Un tren apedreado
Madrid 7, 14'15
Al pasar un tren de viajeros, cerca de la estación de Alcantarilla, en la provincia de Murcia, fué apedreado bárbaramente, resultando muchos viajeros contusos.
—Quintero.

Los liberales
Madrid 7, 15'40
Según se aseguraba esta tarde entre los políticos los comisionados por los liberales y los demócratas, han encontrado la fórmula de unión entre las dos fracciones, en cuanto se refiere a la unidad de criterio en la campaña de oposición parlamentaria, el punto dificultoso está en las ambiciones personales que es seguro no podrán vencer.
—Quintero.

Juan Anto. Delsors
ABOGADO
Ha trasladado su despacho a la calle de la Crera, frente al Palacio Episcopal, entrada por el Palau, izquierda.
Prodigiosas Píldoras Reverter.— (Véase 4.ª página)

Maniobras militares
Madrid 7, 12'30
A las maniobras militares que a mediados de este mes se verificarán en la Mancha asistirá D. Alfonso, visitando después Ciudad-Real.
D. Alfonso saldrá de Madrid el día diez y ocho.
—Quintero.

Discurso en Tokio
Madrid 7, 12'30
El discurso pronunciado en Tokio por el Conde Okuma profetizó una pronta revolución en Rusia, por creer que los reservistas rusos se negarán a marchar a la guerra. Aseguró también que la guerra entre japoneses y rusos durará por lo menos dos años.
—Quintero.

Muerte de un bandido
Madrid 7, 14'15
En el término municipal de Baeza la guardia civil ha dado muerte al célebre bandido andaluz apodado Ignacio. Otro compañero del bandido llamado Vizcaya al verse acorralado por la benemérita se entregó.
—Quintero.

A los herniados (TRENCA TS)

No debería permitirse el cinismo de ciertos intrusos charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaoro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias sin conocer si quiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.
Poco daño hacen en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es solo el sistema de embancar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar dinero de los incautos; pero de todos modos bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozca, antes de que lleguen a ser su víctima.
Enemigo del charlatanismo y del engaño, me es permitido apelar al testimonio de los señores médicos, los cuales me han prestado siempre su valiosísimo apoyo, convencidos de mi correcto proceder, en los seis años que hace visito en esta ciudad.

D. JOSÉ PUJOL
cirujano especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de practica en la casa de don JOSE CLAUSOLLES, de Barcelona, Establecimiento «La Cruz Roja».

Plaza del Prim. — Reus
Oportunamente avisará el día de su llegada a esta ciudad.
FONDA BARCELONESA

José M. Escardó Salvany
MEDICO
Ha trasladado el Consultorio médico quirúrgico, que tenía abierto en Barcelona, a esta Ciudad.—San Roque, 31, 1.ª Especialidad en las enfermedades de la infancia y afecciones quirúrgicas.
Consulta de 9 a 12 y de 5 a 7.

Colegio de San Luis Gonzaga
de 1.ª y 2.ª enseñanza
El día 12 de Septiembre se abrieron las clases de 1.ª enseñanza, elemental y superior, bajo la dirección de
D. JOSE DUART
Maestro Superior y Bachiller en Artes, que cuenta con un maestro auxiliar.
Clases especiales de Reforma de letras Ortografía, Correspondencia, Cálculo, mercantiles, Teneduría de libros é Idiomas.

MODAS
Conforme tenemos anunciado a nuestros lectores, desde hoy se halla entre nosotros, la distinguida señorita doña Angelita Aznar, directora de los acreditados talleres de modas establecidos en Barcelona, Plaza de Santa Ana, 17.
De regreso de París y de paso para Barcelona se hospeda solo por cinco días en la Fonda de Europa donde podrán admirar la variada colección de sombreros para señoras y señoritas, como para niños y niñas, ha traído la señorita Aznar, confeccionados todos según los últimos modelos y en condiciones de satisfacer los gustos más delicados. Horas de 9 a 1 y de 3 a 9 noche.

Juan Bta. Alvarez
Angel 7.—TORTOSA
Bonita ocasión para comprar las ricas Gasas Pampadur, Etaminas, Alpacas, Bengalinas, Piqués, Batistas, Vichys gran calado, Pitas lisas y caladae, Brocateles y Surach fantasía, Plisés, y otros artículos de verdadero gusto.
Se recomienda eficazmente para trajes de Caballero, las superiores Alpacas Inglesas, Estambres del País, y los acreditados Driles de Palma de Mallorca; como así mismo los géneros de Punto fino con sus respectivas Camisetas Jumel Caladas.
Hay un gran saldo de Vichys y Batistas, americanas alpaca negras y color a precios muy reducidos.
No comprar sin visitar dicho establecimiento en donde encontrarán Elegancia y Economía.
Precio fijo
Angel, 7, Esquina a calle de Moncada
Imprenta de FOGUET P. Hospital 5,

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)
Servicio especial del CORREO IBERICO

Maniobras militares
Madrid 7, 12'30
A las maniobras militares que a mediados de este mes se verificarán en la Mancha asistirá D. Alfonso, visitando después Ciudad-Real.
D. Alfonso saldrá de Madrid el día diez y ocho.
—Quintero.

Discurso en Tokio
Madrid 7, 12'30
El discurso pronunciado en Tokio por el Conde Okuma profetizó una pronta revolución en Rusia, por creer que los reservistas rusos se negarán a marchar a la guerra. Aseguró también que la guerra entre japoneses y rusos durará por lo menos dos años.
—Quintero.

Muerte de un bandido
Madrid 7, 14'15
En el término municipal de Baeza la guardia civil ha dado muerte al célebre bandido andaluz apodado Ignacio. Otro compañero del bandido llamado Vizcaya al verse acorralado por la benemérita se entregó.
—Quintero.

Juan Anto. Delsors
ABOGADO
Ha trasladado su despacho a la calle de la Crera, frente al Palacio Episcopal, entrada por el Palau, izquierda.
Prodigiosas Píldoras Reverter.— (Véase 4.ª página)

Fábrica de Pianos y Armoniums de **Pedro Rico**

Disponible

Ventas al contado y aplazos á precios reducidos, se garantiza su solidez y perfeccion, Cambios, reparaciones, afinaciones etc.
Se alquilan Pianos a precios convencionales.
Cruera 13 entresuelo (frente á la Catedral).—TORTOSA.

Jarabe de Hipofosfitos *Climent*

El legítimo marca SALUD

Exijase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca SALUD, se receta á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cría carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabano, Vinos Tódicos, etc., etc., per su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

Liquidación fotográfica

¡Precios de fábrica

Calidad garantizada!

Cámaras detectivas instantáneas,

de bridas de piel negra, con objetivo cromático, diafragmas iris; obturador siempre armado, para instantáneas y exposiciones; escamoteo seguro, visuales claros y contador automático, par 6 placas de 6 1/2x9 cm.

Precio del aparato con 12 chásis metálicos Ptas. 30
El mismo, sin contador, con 6 chásis » 12
El mismo, sin diafragmas con 6 » 10

Cámara Varesina toda de metal, muy elegante y de cómodo manejo, para placas de 4+5 cm. con estuche de piel Ptas. 20
Cámara de ensayo para placas de 4 1/2+6 cm. con visual movable, muy segura, con buen objetivo y obturador sencillo, con 6 chásis Ptas. 7
Cámara infantil Le Paris, para una sola placa de 4+4 1/2 cm. Esta cámara va acompañada de un estuche de metal, farel, escurridor, prensa, 2 cubetas, toda los líquidos, 6 placas, 6 hojitas de papel, album para fotografías y 6 cartones para las mismas. Su precio es de Ptas. 9

Con rebaja de precios se pone también á la venta los siguientes artículos:
Prensas, escurridores, faroles de laboratorio y de viaje, cubetas, tripodes de níquel y de nogal.

Librería Mestre-Rosa 11-TORTOSA

Correo Iberico

DIARIO CATÓLICO

Es el periódico de mayor circulación de la comarca.

Cuenta con corresponsales en Roma, París, Madrid y principales capitales de España.
Publica correspondencias de todos los pueblos de la región y de la Diócesis.

Puntos de suscripción

1 peseta al mes en toda España.

Precios de suscripción

En la administración Plaza del Hospital 5, y en casa de nuestros corresponsales.

Anuncios, esquelas, remitidos y comunicados á precios convencionales.

Fábrica de baldosas hidráulicas y depósito de materiales de construcción
PORTLAND, CEMENTO DE TODAS CLASES, CAL HIDRAULICA

JOSE GIMENO MIR

Calle de la Estación, (frente al café). TORTOSA
Mármol.—Artificial.—Azulejos.—Baldosines.—Vidriados.—Pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase.
Se reciben encargos de baldosas.
En todos dibujos.

PRECIOS ECONÓMICOS

DISPONIBLE

Colegio de L' Alianse Française

170 Mayor 170

CASTELLON DE LA PLANA

Establecimiento subvencionado por la Alianza Francesa, en relaciones con el Comité Central de París, y compuesto de Profesores procedentes de los centros de enseñanza de Francia.

Directores Mr. y Mme. Rol

Enseñanza primaria española, primaria y superior en francés, en toda su extensión.

Se admiten alumnos de ambos sexos, externos internos y semi-pensionistas.

Clases especiales de Francés, Inglés, y Contabilidad.

Para más detalles, pídase el Reglamento especial.

EN DEFENSA DE LA SALUD

SANOL PIZA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE VIENA

RESOLUTIVO INFALIBLE

Medicamento familiar, jamás peligroso; de aplicación sencillísima y de milagroso efecto. Téngase á mano siempre.

NO TEMAS Á LAS QUEMADURAS pues el SANOL, aplicado en el momento de recibirlas, siendo de primer grado, calma el dolor á los pocos minutos quedando aquella completamente curada sin dejar vestigio alguno (antes de 24 horas)

FRASCO 4 y 6 reales

Farmacia del Dr. PIZÁ
Plaza del Pino, 6. - BARCELONA

Es tanta la fe que el SANOL inspira y tanto confianza en sus efectos que se devolverá su importe á quien no quede satisfecho de él en los conceptos indicados.

La Verdad

Casa católica de viajeros de **FERMIN SORIA EN ZARAGOZA**

El dueño de esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha reformado todas las habitaciones con luz eléctrica y timbres en todas ellas. Además cuenta con un espacioso comedor para bodas y bautizos.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un juego de Breviarios con todos los Santos modernos.

No se admiten señoras solas si no las conoce la casa ó vienen recomendadas. PRECIOS, desde 3'5 pesetas, camas y pupilos á precios convencionales comidas sueltas desde 7 reales.—No se acude á la llegada de los trenes sino se escribe solicitándole.

Escuelas Pías N.º 37 y 20.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el corredor de Comercio de la plaza D. Francisco Cabet Balagué, c. S. Ildéfonso esquina á Baños.

CAMBIOS DEL DIA 7 EXTRANJEROS

Paris	00'00	} Al contado y para ajustes hasta 3 meses
Londres	00'00	

EFFECTOS PÚBLICOS

Interior.—Contado desde 77'15 á 77'35
Amortizable.—Id. id. 97'95 á 98'20

ORO

Alfonso	36'50
Onzas	36'60
Isabel	4'25

LA UNION CATOLICA

GRAN FABRICA

Trajes Eclesiásticos

á medida

Fundada en 1846

Director: **D. ESTEBAN BARTHOMEU**

Calle Obispo, 8, pral

BARCELONA

Se remiten franco muestras y catálogos

Prodigiosas Pildoras

VITALES O LARGA VIDA

REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virruades animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un gran peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

Milagrosas pildoras vitales de Reverter.

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado.

Depósito: en Tortosa, Botica-Droguería de Carpa; Vinaroz, D. Manuel Esteller; Morella, Botica de Guart; Castellón, Botica de D. Manuel Font; Barcelona, Botica del Dr. Sastre, Hospital, 109, y en Chert, Botica del autor Reverter, de donde se servirán pedidos al por mayor y menor, pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Talleres de Fundición de hierro y construcción de máquinas

Juan Figueras

Carretera de Valencia (cerca los cuatro caminos) Cruce del Tranvia de Roquetas y Jesús.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Debido á la gran existencia de prensas, se ceden á precio mucho más bajo que el ordinario. Garantía completa en el buen funcionamiento y solidez de las prensas conforme lo demuestra el que en las más de dos mil que hasta el día ha colocado ninguna de ellas ha sufrido la rotura de las piezas principales, como son tuercas y sitaliaes; prueba evidente de la buena calidad de los materiales; y de la perfección en la mado de obra. Instalaciones completas para riegos, molinos de aceite y fábricas. Norias y bombas de todas clases. Fundición de hierro y bronce y todo lo concerniente á maquinaria.

Precios reducidos en los encargos.

Administración de Consumos

Recaudación del día 6 Octubre 1904

	ARBITRIOS Ptas. Cs.	CONSUMOS Ptas. Cs.
Cuatro Caminos..	5'24	320'13
Temple..	50'45	279'83
Remolinos..	00'75	100'37
Jesús..	6'28	169'12
Ebro..	53'09	204'64
Estación..	3'36	2'63
Matadero de Tortosa.	67'68	188'13
TOTAL..	187'14	1.964'85

Observaciones Meteorológicas tomada por los alumnos del Colegio de D. R. VILÁS

Barómetro			Termómetro		
Max.	Min.	Oscil.	Max.	Min.	Mda
757	754	3	25	16	20'50
Evap.	Pvto.	Cielo	Vnto.	Seco	Hu.
4'1	00'0	Cius.	S. O.	26	24

El alumno Juanito Llanes El alumno Francisco Baró